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在日前举办的 2024 届运城生源公
费师范毕业生就业工作双向见面选择会
上，共有115名部属、省属公费师范生
回运从教，为我市教育事业注入新鲜

“血液”。
实施师范生公费教育是中小学教师

队伍补充的一项制度创新，是教师教育
制度的重大改革，对培养和造就一大批
优秀教师和教育家具有重大意义。为切
实确保公费师范毕业生好就业、就好
业，今年，我市共设置 679 个就业岗
位，其中部属 157 个，省属 522 个，实
行“部门集中、公章跑路”一站式工作
机制，市县两级教育行政部门和各级学
校全部携带公章参会，毕业生与学校达
成协议的，现场签约，办结手续，让毕
业生感受到从教的自豪感和被尊重、被
需要的幸福感。

“能签约成为运城中学的教师，特
别荣幸，签约现场组织有序、区域分
明、服务周到、岗位充分，让我感到非
常温暖，既有‘学成归来’的归宿感、
幸福感，又有‘为人师表’的荣誉感、
自豪感。接下来，我将全身心投入教学

工作，严格要求自己，认真备课上课，
积 极 虚 心 求 教 ， 再 做 回 一 名 ‘ 好 学
生’。我将以平等的心态、欣赏的目
光、发展的视角对待每一名学生，满
怀新的憧憬、开启新的征程，不辜负
家乡和学校的培养。”2024 届山西师
范大学毕业生李佳怡在双选会上感慨
地说。

持续深化“双减”，开展基础教育
扩优提质行动，加快义务教育优质均衡
发展是我市教育工作一以贯之的重要课
题。

近日，在垣曲县英言中心校，孩子
们正开心地参加“桃花灼灼·点亮春
天”主题活动。赏桃花、护桃花……依
托山区的自然优势，该校通过打造特色
主题课程，将知识学习和实践操作紧密
结合，引导孩子走向户外、亲近自然，
将“双减”工作落到实处。

让农村孩子都能享受到优质公平的
教育资源，是我市缩小城乡义务教育差
距的目标。今年，我市将继续加大对基
础教育的投入力度，打造义务教育优质
均衡先行单位，丰富学生课后活动，提
高教学质量，在办好人民满意的教育上
持续发力。

加大基础教育投入力度，我市正实
现“从无到有”向“从有到优”的战略
性转变。去年，我市新 （改、扩） 建义
务教育寄宿制学校75所，总投入资金近
6亿元，总建设面积逾22万平方米，新
增学位 6280 个，在补齐我市教育短
板、兜牢教育底线方面发挥了关键作
用。在新建的平陆县第四小学，高大宽
敞的教学楼、宿舍楼等主体建筑充满现
代感，还有风雨操场、报告厅、音乐教
室等各类场所，让人眼前一亮。“新校
解决了老校发展面积小、各功能室不足
等诸多问题，目前新校主体已经完工，
正在进行工程验收上的准备工作，预计
今年9月，孩子们就可以搬进新校区。”
平陆县第四小学校长王智军说。

与此同时，平陆县、绛县两所特殊
教育学校建成，实现了我市特殊教育学
校县域全覆盖。“以前，县里的残疾儿
童只能在普通学校随班就读或接受送教
上门的教育安置，对有特教需求的孩
子，我们只能介绍到外县的特教学校。
现在，县里有了自己的特教学校，孩子
们上学就更方便了。”绛县特殊教育学
校负责人刘国栋说。目前，绛县特殊教
育学校主体已经完工，预计今年9月投

入使用，建成后可容纳90名学生就学。
做好负担“减法”，落实五育“加

法”。为推动教育高质量发展，我市正
打 造 一 批 义 务 教 育 优 质 均 衡 先 行 单
位。去年，垣曲县经省人民政府教育
督导委员会综合评估，基本达到义务
教育优质均衡发展要求。今年，平陆
县也正在强力推进校园环境改善、文
化建设、功能室改造提升和档案资料
整理等重点工作，迎接即将到来的评
估验收。

音体美课堂百花齐放，课后服务丰
富多彩。走进大山中的学校，记者看到
互联互通的电子屏、智能的多媒体教
室、自助图书借阅机等新设备一应俱
全，孩子可以通过屏幕与北京、上海等
地的学生共上一堂课，城乡间的教育教
学差距正在不断缩小。

市教育局相关负责人表示，我市
各级教育部门将持续加快义务教育优
质均衡发展和城乡一体化，深入实施
义务教育薄弱环节改善与能力提升工
程，持续改善农村寄宿制学校办学条
件，扎实落实“双减”任务，办好群
众家门口的每一所学校，呵护学生健
康快乐成长。

运城晚报讯（记者 王文军） 4月
8 日，2024 年 4 月“河东大讲堂”举
行。中国金融四十人论坛学术顾问、国
家创新与发展战略研究会学术委员会常
务副主席、重庆市原市长黄奇帆受邀作
专题报告。市委书记丁小强主持。市委
副书记、市长储祥好，市委副书记、政法委
书记王立刚，市人大常委会主任那志茂，
市政协主席陈杰等市四大班子领导出
席。

黄奇帆以《新格局下中国经济开放
的新特征、新成就及发展新质生产力的
战略路径》为题，通过大量翔实的资料、
数据和事例，深入浅出地对新格局、中国

经济开放的特征、新质生产力等进行了
清晰透彻的讲解。报告既有多年从事经
济管理研究的经验总结和升华提炼，又
有对先进生产力领域的深入思考和前沿
探索，更加坚定了与会人员发展新质生
产力的信心决心，为推动运城经济高质
量发展提供了科学的决策参考。

报告会现场，与会人员聚精会神、认
真记录。大家一致表示，专题报告视野
宽宏、主旨鲜明，脉络清晰、阐述深刻，内
涵丰富、重点突出，具有很强的政策性、
理论性、实践性和指导性。通过聆听报
告对新格局下的中国经济开放有了更加
深刻的认识，对新质生产力的理论内涵

和实践要求把握更加准确，进一步开阔
了发展视野、拓展了工作思路。一定要
把思想和行动统一到习近平总书记关于
发展新质生产力的重要论述，统一到党
中央决策部署、省委部署要求上来，牢牢
把握高质量发展这一首要任务，立足比
较优势，因地制宜发展新质生产力，塑造
更多发展新动能、新优势，为推动全市高
质量发展实现新突破作出应有贡献。要
以科技创新引领现代化产业体系建设，
深入实施创新驱动发展战略，大力推进
产业转型“五个行动”，着力抓好“晋创
谷·运城”等高水平创新平台建设，努力
提高全要素生产率，推动形成体现运城

特色优势的现代化产业体系。要以低碳
转型培育绿色生产力，坚持降碳减污扩
绿增长协同推进，发展绿色制造业、绿色
服务业、绿色能源产业，构建绿色低碳循
环经济体系，厚植高质量发展的绿色底
色。要以全面深化改革构建新型生产关
系，狠抓体制机制创新，扩大高水平对外
开放，积极融入新发展格局，不断深化区
域合作，在更大范围内联动构建创新链、
产业链、供应链。

本期大讲堂以视频形式开到各县
（市、区）。市直各部门各单位、市管各学
校和企业、部分重点企业主要负责同志
等在主会场参加。
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▲公费师范生现场咨询相关政策

▲公费师范生与学校现场签约


